

EL DIARIO POPULAR

SANTIAGO DE CHILE, Miércoles 17 de Septiembre de 1902

Núm. 15

Valparaíso

LOS FESTEJOS

El día de ayer

LOS OBREROS

MADA A SANTIAGO

EN LA ESTACION

uslasmio indecriptible

yer han sido más brí-
tido, más entusiastas
a precedentes.

minutes han sido la
los marinos y milita-
argentinos y la espon-
naciones populares.
ciso que los festejos
la visita que en el
a las once y media,
Obreros a la Comi-

legación obrera casi
y Secretarios de
reras de este puerto,
ñor Don Manuel Ace-

l Confisón de obre-
ros huéspedes, llevaba
er en las manos del

Delegación Argentina;

Maria Campos, un al-

las firmas de todos

Secretarios de las So-

os de Valparaíso,

bastante gusto, llevaba

una placa de oro, con

on una alegría inmor-

a del obsequio el Se-

ñunció un breve pero

a en el cual hizo resal-

que a ambos países y

se obrera reportaría la

soldado por los pactos

por la visita de los

argentinos.

Los contados agrado-

el obsequio, abundan-

mas ideas que sobre la

el Señor Acevedo,

residente de la Delega-

ción a beber una copa

de honor.

En la noche se reunió

en la sala de la Delega-

ción a la 1 de la tar-

José Alberto Bravo, pro-

vincia, acompañado

Señor Don Eugenio Do-

pasó al Royal Hotel

que el Vicealmirante

los atendió por el

quién estuvieron de-

nomentos anteriores de

que era al nuncio, Prat,

presentar las rega-

por el Vicealmirante

y por el General Don

Almirante Solier, os

los demás Delega-

maron la lancha que

la Dirección General

taba esperándolos para

ata-torpedero Lynch,

que había dado co-

s anuncias en el pro-

ferior boleto a los bu-
chillenses. Los del Se-
ñor participaron alguna

nidero, la obra de engrandecimiento que corresponde a mejores nuestros ideales del presente.

Hago votos, señores, porque el trabajo, al amparo de la paz, sea la eterna aspiración de los pueblos argentino y chileno, y confiadamente espero que los días distinguidos huéspedes que nos honran con su visita, y a cuya salud os pido me acompañéis a beber esta copa, habrán de llevar a su regreso a la patria el profundo convencimiento de que el Gobierno chileno, en sus gestiones y esfuerzos por la cordialidad internacional, ha interpretado fielmente el sentimiento de la nación. He dicho.

Este discurso fué calorosamente aplaudido hasta que la banda de músicos tocó la canción nacional argentina, que fué escuchada de pie por todos.

Contestó el Vicealmirante argentino Señor Solier con una brillante improvisación, que fué frenéticamente aplaudida.

Para que puedan juzgar de esto discurso, les mando uno de los pasajes que he podido retener casi textualmente.

Helo aquí:

«En otro tiempo vuestro General, pude decirse el nuestro, San Martín, atravesó los Andes para traer su ayuda a la Independencia de esta noble nación.

Hoy el nuestro, San Martín, ya que no

puedo seguir el mismo camino, viene surcando los mares y conduciendo de su coraza de hierro, a tres viejos soldados, argentinos que os trae el cariño y el abrazo de un pueblo hermano».

En seguida hizo la historia de la marina de Chile y recordó a los hombres de pensamiento: O'Higgins y Zenteno que le idearon, y a los hombres de acción que la formaron, Blasco Encalada y Cochrane, y pidió que lo acompañaran a beber una copa por el gran marino que entre propios y extraños en el gran almirante de la Escuadra Chilena, el Capitán Prat.

La banda, apenas terminado el discurso del Señor Solier, ejecutó el himno chileno, que, como es argumento, fue escuchado de pie por la concurrencia.

En seguida hicieron uso de la palabra los Señores Don Francisco Valdés Vergara, Superintendente de Aduanas; Pbro. Don Luis E. Izquierdo, Gobernador Belastacico de Valparaíso; Don Guillermo Rivera Jofré, Diputado por Valparaíso y el primer Alcalde Municipal Don José Tomás Ramos y Ramos.

Todos los oradores fueron aplaudidísimos.

A las once y media se dió por terminada la manifestación.

La delegación argentina fué acompañada por una comisión hasta su alojamiento del Royal Hotel.

Con esa banquete han quedado terminadas las fiestas de recepción de la ciudad de Valparaíso.

Mañana, 17, en un tren especial que partirá de la estación de Bella-Vista a las 10 de la mañana, nos trasladaremos a ésta.

Se cree que la Delegación llegará a la estación de la Alameda minutos antes de las tres de la tarde.

En las estaciones de Quillota y de Limache se les preparan grandiosas manifestaciones.—HE ESTADO ESPECIAL.

Damos en seguida el telegrama que el General Roca ha enviado al General Campos:

«Buenos Aires, 15 de Septiembre de 1902.—Teniente General Don Luis M. Campos.—Valparaíso.

Mucha satisfacción me ha causado la feliz llegada del Señor Martín a Valparaíso y la mariana entusiasmo con que han sido recibidos por esa importante ciudad. Esas manifestaciones de fraternidad y sincera amistad hacia nosotros, son el elo- suento complemento de los pactos que confirmaron ayer siempre la fraterna amistad de ambos pueblos.

Saludo afectuosamente a Vd. y demás

compañeros.—JULIO A. ROCÁ.

Y a la mañana siguiente, se presentó de nuevo

el Señor Solier, que nos

informó que el Señor

Campos, que

nos había

informado que